

Excma Sra.
D^a. María Jesús Montero Cuadrado
Vicepresidenta Primera del Gobierno y Ministra de Hacienda
Calle Alcalá nº 5
28071 Madrid

Madrid, 9 de septiembre de 2024

Estimada Vicepresidenta,

Me dirijo a usted para remitirle el acuerdo que alcanzaron el pasado viernes las 14 Comunidades y Ciudades Autónomas en las que gobierna el Partido Popular.

Como sabe, el 30 de agosto del año pasado el Presidente Feijóo se reunió con el Presidente Sánchez para proponerle seis acuerdos por la igualdad y el bienestar de los españoles.

Entre ellos se encontraba el acuerdo para la reforma del sistema de financiación autonómica, asunto clave para garantizar el correcto acceso de todos los españoles, vivan donde vivan, a servicios como la Sanidad, Educación o Políticas Sociales.

Ante la inacción por parte del Ejecutivo que usted vicepreside, las 14 Comunidades y Ciudades Autónomas han seguido trabajando acordando unos principios básicos que debería tener un nuevo sistema de financiación, así como las necesidades que éstas tienen.

No obstante, coincidimos con el planteamiento que usted sostenía, y entendemos que sostiene, cuando el 30 de mayo de 2018, ostentando la condición de Consejera de Hacienda de la Junta de Andalucía, usted manifestó en la Comisión de Hacienda y Administración Pública que: *“Quien tiene que liderar este debate [la reforma del SFA] es el Gobierno elegido democráticamente por los ciudadanos, el Gobierno español. (...) El Ministerio de Hacienda tiene que liderar el debate, tiene que ejercer su responsabilidad y tiene que presentar una propuesta sobre la que se pueda discutir”*, como se puede ver en el diario de sesiones, páginas 10 y 11.

Es por ello que, habiendo acordado los planteamientos que se encuentran en el manifiesto que le adjuntamos, le instamos a que materialice lo que planteaba el 30 de mayo de 2018, y lidere desde el Gobierno de España una reforma del sistema de financiación autonómica de manera multilateral, poniendo encima de la mesa una propuesta.

En otro orden de cosas y siendo conscientes de que no forma parte del sistema de financiación, como muestra de compromiso con las Comunidades Autónomas, le solicitamos que ponga a disposición de las mismas 18.000 millones de euros de los fondos europeos Next Generation que el Gobierno no ha sido capaz de ejecutar y cuyo riesgo de devolución fue advertido la semana pasada por el Tribunal de Cuentas Europeo. Para ello puede utilizar

la Conferencia Sectorial del Plan de Recuperación que usted preside, foro que se torna ideal para un trabajo multilateral y que permite hacer efectiva esta propuesta o cualquier otra que el Gobierno quiera hacer.

Somos conscientes de que la política que ha llevado su Gobierno en los meses que llevamos de legislatura va más encaminada a blindar ciertos pactos, que a gestionar España. Pero este acuerdo puede ser un punto de inflexión en su política, haciendo un país más igualitario y más justo, sin ciudadanos de primera y de segunda.

En definitiva, es la oportunidad perfecta para abandonar una gestión encaminada a otorgar privilegios a los independentistas y empezar a hacer una España para todos los españoles.



Juan Bravo Baena

Vicesecretario de Economía del Partido Popular